



Toulouse, le 25 avril 2016

*18 journalistes en moins sur le groupe Dépêche en 2015*

## Année de purge record à la rédaction

2015 aura été une année noire; une année record en termes de pertes d'emploi de journalistes sur le groupe Dépêche. Pas moins de 18 CDI ont quitté les effectifs des rédactions sans avoir, à cette heure, été remplacés. Sinon quelques uns d'entre eux,... par des CDD.

La direction a encore fait appel à d'inventives méthodes pour parvenir à ce triste record. **Entre autres nouveautés, la direction a procédé à trois licenciements de journalistes pour motif économique. Le plus extraordinaire étant un licenciement économique à titre individuel** au Midi-Olympique. Alors même que le Midol aura réalisé un bénéfice net de plus d'un million d'euros en 2015 (augmentation de 150% par rapport à 2014), soit un résultat supérieur aux prévisions les plus optimistes de la direction. Faut-il préciser que le journaliste du Midol est en procédure (comme d'ailleurs ses deux collègues de feu Dépêche Mag) pour faire valoir des droits que même l'inique projet de loi El Khomri préservent dans sa mouture actuelle.

La direction a, cette année, très peu eu recours à des ruptures conventionnelles, contrairement aux deux années précédentes. Elle n'en a pas eu besoin. Le plus gros contingent de cas de départs étant constitué de départs à la retraite.

Il faut dire qu'en ne remplaçant plus, depuis plus de dix ans, les journalistes attachés au titre "Dépêche du Midi" qui partent, la pyramide des âges est devenue une vraie catastrophe (ou une vraie aubaine pour la direction).

**Un tiers des journalistes du groupe Dépêche ( 67 sur un total de 205) ont 57 ans ou plus en cette année 2016, dont au moins 29 ont 60 ans ou plus** (à comparer à la petite vingtaine seulement qui à moins de 40 ans !)

Ainsi, outre les licenciements qu'elle opère désormais avec la plus grande désinvolture vis à vis du droit, **la direction compte bien bénéficier maintenant de 1 ou 2 départs "naturels" de journalistes en CDI chaque mois. Ce qui lui permettra de continuer à vider les rédactions, son seul projet concret et réalisable pour les journalistes.**

Tout laisse à croire qu'elle va y parvenir sans trop d'efforts. Depuis le début de l'année 2016, la seule "Dépêche du Midi" a déjà perdu 4 journalistes en CDI en un trimestre. Bien évidemment non-remplacés.

Si la direction maintient ce rythme de départs, ce sont désormais près de 10% des effectifs journalistes qui seront "perdus" chaque année.

Ces purges continues obérant par avance toute possibilité de mener à bien les indispensables chantiers de la rédaction, il est prépondérant de mener la bataille de l'emploi.

En commençant par éviter les excès de zèle (heures supplémentaires non-payées, fil news, vidéo, rédacteurs à la mise en page, tweeter, facebook...). Et en refusant que nos rédactions deviennent des armées mexicaines, constituées de journalistes assumant tous peu ou prou les fonctions d'une hiérarchie dépassée et accompagnés par de plus en plus d'emplois précaires ou de régiments stagiaires payés au lance-pierres.

SNJ section Dépêche et Midi-Pyrénées Tél., fax, répondeur : 05.62.11.35.04. email : [snj.ddm.midipyrenees@gmail.com](mailto:snj.ddm.midipyrenees@gmail.com)